

Il valorise une race menacée

Domicilié à Coulon, Dominique Poussard va présenter sa mule poitevine au concours de l'Association nationale des races mulassières du Poitou à Dampierre-sur-Boutonne.



Photo 00 - DARRI

Coulon, mardi. Dominique Poussard et son épouse en compagnie de Caline, leur mule poitevine.

Jean-Luc SIMON
redac_mlp@courrier-ouest.com

La mule poitevine est issue du croisement entre le jument de trait poitevin mulassier et le baudet du Poitou. Avec 20 à 30 naissances par an, c'est une race menacée. La majorité du cheptel est achetée par les Espagnols et les Italiens. Réputée pour sa force, la mule poitevine sert en effet à évacuer les taureaux tués lors des corridos. On la retrouve également attelée lors de nombreuses fêtes. En Italie, on l'utilise pour les travaux en forêt où elle tracte les arbres.

« Je ne suis pas son maître mais son collègue de loisirs »

En France, quelques passionnés valorisent la race. Dominique Poussard en fait partie. Domicilié à Coulon, il a fait l'acquisition d'une mule poitevine âgée de trois. « Il y a quelques

années, j'avais assisté à un rassemblement des races mulassières du Poitou à Châtillon-sur-Thouet. Par la suite, j'ai participé à plusieurs stages d'une journée à l'asinerie de Dampierre-sur-Boutonne. L'animal m'a tout de suite plu. » Avec son épouse, passionnée par les chevaux, il a construit un projet.

Malgré les conseils - « ces animaux sont très particuliers » - de certaines personnes, Dominique Poussard a franchi le pas avec l'ambition de l'atteler. Au départ, il n'a pas hésité à se faire aider. « Je lui mise dans un centre de déboufrage avant de la confier à un professionnel pendant plus d'un an. » Aujourd'hui, cet « amateur-utilisateur passionné », c'est ainsi qu'il se définit, a atteint son but. « Il s'agit d'un animal hyperostaud, très attachant, avec lequel il faut établir un respect mutuel. À ce titre, je ne me considère pas comme son maître. Je suis son collègue de loisirs. » En famille, et pour le plaisir, Dominique participe à des randonnées at-

telées dans le Marais et ailleurs. Il prend part aussi à des balades montées. Pour en arriver là, Dominique Poussard dit avoir « usé d'une grande psychologie. Ces animaux ont besoin de comprendre ce qu'on leur demande. Ils doivent aussi y prendre du plaisir sinon ils se lassent vite. » Ce concours organisé du 24 au

26 août, au Pôle nature de l'asinerie du baudet du Poitou à Dampierre-sur-Boutonne, est pour lui une grande première. « Je ne suis inscrit avant tout pour la présenter et rencontrer d'autres personnes. »

A SAVOIR

Les Deux-Séviens présents

Concours modèle et allures. En baudet du Poitou : L'association Sabaud (Coulon), Saint-Héray) Yoann Brisson (Pampfle), Marie-Jo Coppoy (Breuil-Chaussee), Vincent Demousseau (Granzay-Gripot), le PNR Marais poitevin (Coulon), Yvette Van Maegeeren (Beaulieu-sous-Bressuire). En trait poitevin : Yoann Brisson (Pampfle), Aurelien Chevreau (Saint-Marc-la-Lande), Laura Chiron

(Châtillon-sur-Thouet), EARL L'Aurélienne (Nueil-les-Aubières), Philippe Jeanneau (Niort), Fernand Michel (Azay-sur-Thouet), Karine Monnet (Sovigné), Rodolphe Guillemain (La Crèche), SCA du Magnrou (Sainte-Blandine), Emmanuel Pajoux (Mauré-Thouarsais). En mule poitevine : Dominique Poussard (Coulon).

Les nouveautés du concours

Malgré un contexte financier difficile pour l'association et des naissances en diminution dans les deux races, les adhérents de l'association restent mobilisés pour porter « cet événement majeur dans le monde des races mulassières du Poitou ».

La finale des modèles et allures des jeunes ânes, chevaux et mules 1 et 2 ans, aura lieu dès ce vendredi ; les mules adultes (de plus de 3 ans) seront jugées en concours de modèle et allures ; une épreuve de présentation-spectacle amateur aura lieu dimanche.

Côté élevage, la finale des concours de modèles et allures aura donc lieu ce vendredi (1 et 2 ans) et demain samedi (3 ans et plus). C'est le plus



Archives 00

Le baudet du Poitou fait toujours craquer les visiteurs.

grand rassemblement de traits poitevins (65 chevaux inscrits dont dix juments suitées de leur poulain), de baudets du Poitou (50 ânes inscrits

dont 7 ânesses suitées de leur ânon), et de mules poitevines (11 mules inscrites). Côté utilisation (22 inscrits), le

concours démarre dès ce vendredi matin avec les épreuves montées. Il se poursuit avec l'épreuve de maniabilité service atelé cet après-midi. Les épreuves de maniabilité marathon et de traction auront lieu dimanche, ainsi que la nouvelle épreuve de présentation-spectacle amateur.

Les meilleurs représentants de ce concours seront qualifiés pour représenter les races mulassières du Poitou lors du Salon de l'agriculture de Paris 2019.

Entrée gratuite. Restauration sur place. Les animaux à vendre sont identifiés avec un flot.

FAITS D

Une fête par un

Dimanche s violemment à Luche-Tho tier de la Bou son petit chi sort avec plus et quinze jou train de prom ton, quand l dur voisin, l mordre mon pattes », indic haite conser Elle poursui cher prise, l mordue et a la gorge. Avec

Début à Moul

Dans la nuit vers 0 h 10, s'est produit de 3 m² d'une à Moulins, et Mauléon. Lef ment dans ur ce qui a prov

Deux c

Deux indivi les mardi pe le centre-bou Héray alors l'ancienne r Alerté par le voisin à app Saint-Maixen du Niortais e deux homme

JUSTICE

Livrais de Nioi

Très à l'aise f Tribunal cor Bryan aurait dans un conc Ce garçon âg de Sarcelles, une peine à Niort. C'est d de cette vieill hier avoir ét pour qu'un a de l'extérieu petit bout de r de téléphone, ler. Je savais rêt à mexéau l'intérèse. Equipé de d d'exception partout en dé connu sous l occupait un siblé depuis tout proche nier, vers 23 l interpellé pa converse par Un troisième a servi de ct guet devant lorsqu'il a lu la police. Dans la char réceptionner il y avait 10 g